



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Actualités de l'agriculture biologique : la position de la Fédération des groupements départementaux d'agriculteur·rices biologiques

Notre réseau des agriculteurs·rices biologiques de Provence-Alpes-Côte d'Azur est heureux de s'associer à Agrosemens pour leur Journée Portes Ouvertes sur la Ferme du Petit Sambuc à Aix-en-Provence. Cyriaque CROSNIER MANGEAT, agronome et co-gérant de cette maison semencière militante, familiale et indépendante, est un acteur majeur dans le paysage de la bio, engagé depuis de nombreuses années à nos côtés en tant qu'administrateur d'Agribio 13. Cet événement est pour nous l'occasion de saluer son travail parcouru pour défendre une bio exigeante, à l'image de leur ouvrage de portraits de paysans dont la parution aujourd'hui souligne l'étroite collaboration qui lie Agrosemens et les paysan·nes semencier·ères.

L'actualité de la filière bio est marquée par la crise du marché, les mesures d'aides mises en place par le gouvernement pour les agriculteurs·rices bio en difficulté, mais aussi les nombreuses atteintes au label bio (réautorisation de commercialiser sans restriction des légumes bio issus de serres chauffées en hiver, déréglementation des nouvelles techniques génomiques et réautorisation du glyphosate pour 10 ans en cours de négociation au niveau européen...).

Malgré ce contexte difficile, il y a des hommes et des femmes qui continuent à œuvrer au quotidien pour produire et nourrir sainement la population, qui font face aux contraintes climatiques, qui résistent et qui réinventent les conditions pour vivre de leur métier. **5 332 fermes biologiques sont recensées en Provence-Alpes-Côte d'Azur au 31 août 2023, soit une progression de 3,1% depuis le début de l'année, ce qui montre que le label Bio est toujours plébiscité par la profession agricole.** Des agriculteurs·rices fier·es et heureux·ses d'avoir choisi ce mode de production, comme l'atteste le premier baromètre du moral des agricultrices et agriculteurs bio présentés ce 20 septembre par l'Agence Bio. Notre réseau salue l'initiative de cette enquête qui montre que malgré la crise, les agriculteurs et agricultrices engagé·es en bio sont confiant·es que la situation de la Bio s'améliorera à termes. Ils y soulignent le besoin d'une intervention des pouvoirs publics pour aider la filière à passer le cap. C'est pourquoi nous réitérons aux côtés de notre Fédération Nationale, la FNAB, notre appel aux acteurs publics afin qu'ils prennent la mesure de la situation pour que des moyens significatifs soient enfin débloqués.

Si la Bio traverse une crise de marché depuis deux ans, elle n'en reste pourtant pas moins le **seul modèle agricole qui permet de concilier souveraineté, rendements et durabilité.** Pour sécuriser la filière, il est urgent de **lever les freins à la conversion vers l'agriculture biologique et de mettre en place une vraie politique de la demande.**

Notre réseau bio demande aux pouvoirs publics :

- **L'atteinte des objectifs d'EGAlim le plus rapidement possible dans la restauration collective publique** (la part de bio représente seulement 13% en moyenne des produits servis en restauration collective en fin 2022, bien loin des engagements de la loi Egalim qui fixaient le cap des 20% à atteindre au 1^{er} janvier 2022).
- **Des mesures pour que tous les français-es puissent manger bio, même les plus précaires, comme la mise en place du chèque alimentaire durable promis par le Président de la République**
- **Un encadrement strict des prix et des marges tel que promis par la loi EGAlim en 2017**
- **Des mesures déclinées en Région à travers un plan bio régional ambitieux et dynamique.** Ce plan doit être élaboré en concertation avec les acteurs locaux, en n'oubliant pas les agriculteurs-rices, en tenant compte de leur avis et de leur connaissance du territoire.

Compte-tenu du contexte climatique et social, plus que jamais, la notion de production bio et locale doit être présente à l'esprit. Chaque territoire pourra ainsi retrouver un minimum d'autonomie alimentaire et une certaine sobriété dans l'utilisation des ressources, pour faire de notre région un territoire exemplaire en mesure de résister aux nombreux défis qui l'attendent.

Contacts presse :

Kristell GOUILLOU, Chargée de communication - 06 70 23 73 40

communication@bio-provence.org